

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LUZ, LUZ Y LUZ

Así aseguran que exclamaba el gran poeta alemán, el insigne autor del «Faust», al morir.

¡Luz, luz y luz!

Estas suelen ser también las frases que usan y que emplean aquellos que no quieren vencerse ante las razones de la verdad y que entre ella se inclinan, dominan y mandan.

La luz, es precisamente la que descubre las tinieblas; la que ante la oscuridad hace ver las verdades de la vida, porque la existencia no es otra cosa que una lóbrega noche ante la cual no hay más luz que aquella que se desprende de la verdad religiosa.

Pedir luz, exigir una nueva claridad en los problemas de la vida; tanto más cuanto que ellos suelen ser los que nos salvan es desde luego una virtud que merece todas las consideraciones y todos los afectos.

La luz es la irradiación de la verdad; es el destello sublime de toda empresa y de toda acción grande.

Ciertamente que sin la luz no habría, claro oscuro; sin ella no existiría la sombra que es la que destaca las figuras y por eso la que dá lugar al efecto.

Sin luz, todas serían sombras, todas resultarían penumbras y sus consecuencias resultarían deplorables para todos aquellos que aman y sienten y para cuantos en fin, juzgan que en el mundo viven en la región de las sombras.

Esta es la vida y lo que domina en el mundo y lo que sobre todas las cosas se impone, porque viviendo entre tinieblas, siempre se buscan los rayos de la luz que alumbrará las obregueces del espíritu y las grandezas imponderables de la creación, dignas de todas las consideraciones y todos los respetos.

## La escuadra rusa

Al principio de la guerra, la escuadra rusa del mar Negro, que ahora opera frente al Bósforo, contaba con cuatro cruceros de bastante valor militar, anteriores a los «dreadnoughts», es cierto, pero de los cuales tres equivalen al francés «Patrie».

Dos fueron lanzados en 1906: son el «Joan-Zlatoust» y el «Sviatoi-Estafi», de 13.000 toneladas, un andar de 17 nudos y armados de cuatro cañones de 305, cuatro de 203, 12 de 152, 14 de 75, seis de 47 y tres tubos lanzatorpedos submarinos.

Su efectivo es de 379 hombres.

Vienen después el «Panteleimon», de 12.800 toneladas, con 16 nudos de velocidad y llevando cuatro cañones de 305, 16 de 152, 14 de 75 y seis de 47, más tres tubos lanzatorpedos submarinos, y el «Rostifaf», de 9.000 toneladas, de una velocidad un poco menor y armado de cuatro cañones de 254, ocho de 152, 12 de 47, tres de 37 y dos tubos lanzatorpedos submarinos.

Además, existen otros tres acorazados anteriores, pero que por su escaso valor militar están considerados como fuera de servicio.

Se construyen en los astilleros de Nicolaief tres «dreadnoughts» de 22 800 toneladas, que llevan 12 cañones de 305 y 20 de 127; son comparables a los «dreadnoughts» de las grandes potencias navales.

Llevan los nombres de «Emperatriz María», «Ekatherina II» y «Emperador Alejandro III».

Dos han sido lanzados, pero sólo uno botado, el 1.º de Noviembre de 1913; podrá ser concluido en un plazo próximo.

Al lado de los acorazados se encuentran dos cruceros protegidos, que desplazan 6.800 toneladas, el «Kegoul» y el «Pamyat Mercurial», botados, respectivamente, en 1902 y 1903, con 23 nudos de velocidad, y llevando 12 cañones de 152, 12 de 127, ocho de 47, dos de 37 y dos tubos lanzatorpedos submarinos.

Otros dos cruceros de 7.000 toneladas están en astilleros, pero tan atrasados en sus obras, que no podrán ser puestos en servicio durante la guerra actual.

Al comenzar las hostilidades había además cuatro cañoneras de 1.250 toneladas, de las cuales tres llevaban dos cañones de 203 milímetros, y la cuarta, dos de 152; pero dos de ellas, la «Donetz» y la «Kubansets», han sido echadas a pique el 29 de Octubre por torpederos turcos en una agresión súbita.

Quedan, pues, la «Uraletz» y la «Eretz».

La flotilla consta de 25 contratorpederos, de los cuales cuatro son de 245 toneladas, nueve de 356, cuatro de 615, y cierto número de 1.100, de una serie de nueve, con un andar de unos 35 nudos, de los cuales cinco debían entrar en servicio en 1914.

Hay, además, 17 torpederos de tipos diferentes, de ellos siete de 90 y 160 toneladas.

Finalmente, están en servicio nueve submarinos: «Losos» y «Sudak», de 110 toneladas; «Karp» y «Karas», de 600; «Krab», de 500, y «Morj», «Tiulen» y «Nerpa», de 600, y otros tres más.

## Comunicación de gratitud

La Venerable Pontificia y Real Cofradía de Penitencia de Nuestro Padre Jesús Nazareno, dirige al señor gobernador civil la siguiente comunicación:

«Excmo. Sr.: Atendido bondadosamente por V. E. el ruego que me permitió hacerle como mayordomo de la Real y Pontificia Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno, para que las precauciones gubernativas evitaran todo desorden en la manifestación externa del culto en que había de figurar la popularísima efigie, ha resultado de dicho acto modelo de cultura y de respeto.

Esta Hermandad ofrece a V. E. con tal motivo, el testimonio de su más profunda gratitud, y dese por tan alto conducto, dar gracias también a la fuerza de Guardia civil y Seguridad, que obedecieron con verdadero acierto las órdenes de ese Gobierno civil.

Dios etc. — Cádiz etc. — Francisco Leal Mora.

## Páginas literarias

Aunque de una parte, no encierra actualidad, como de otra sí, insertamos con mucho gusto el siguiente artículo, que se nos remite:

### «NAVIDAD»

(Traducción de unos fragmentos del artículo de doña Dolores Moncerdá de Maciá, publicado el 23 de Diciembre, en el periódico catalán «La Veu de Catalunya».)

Allá en la plenitud de los tiempos, entre las heladas de una noche de invierno, un prodigioso niño apareció sobre las pajas de un establo de Belén.

En su cuerpo resplandecía la Belleza, en sus ojos la Dulzura, en sus labios la Vida, en su pecho el Amor, en su corazón la Paz.

La noche era dulce y estrellada. Los cielos se abrieron y una legión de ángeles descendió a la tierra y rodeó al Divino Niño.

Y el Niño y los ángeles abrieron sus pequeñas bocas para pronunciar sus primeras palabras y entre ellas brotó hermosa la palabra ¡Paz!

En el silencio de la noche, la palabra resonó en el espacio, y los almas buenas sintieron su dulce hechizo, porque Paz, es bienandanza, es felicidad, ¡es Vidal!

Desde aquella noche augusta, al surgir el invierno, llena de fervor la Iglesia conmemora la célica maravilla, y cada año, sobre el ara del altar, nace el Divino infante para recordar a los hombres su mandamiento de Amor y Paz.

Y pueblos y naciones, en palacios y en cabañas, los hijos de Cristo, subyugados por la grandiosidad de tan excelso don, celebran con alegres festejos la fiesta del Santo Advenimiento... ¿Y ogaño?

Ogaño, la envidia de Caín, la soberbia de Satán, la ambición que enloquece a los poderosos, ha desencadenado sobre el mundo el monstruo de la guerra y en miles de hogares, madres y esposas y hermanas, fijaron su mirada velada por el llanto en el sitio vacío que ocupara el hijo, el padre y el hermano.

Y allá, en lejanas regiones, en la sombría sala del Hospital, en el campo de batalla, en el hondo de la trinchera, en la tierra empapada en sangre donde yacen millares de hombres asesinados por los prodigiosos inventos que la civilización puso en manos de la barbarie, recordando las gratas expansiones de las Navidades gozadas al dulce calor del hogar, al lado de los seres queridos, entregaron su alma a Dios, millares de hombres en la flor de su juventud, en la plenitud de la vida, al florecer de sus más caras ilusiones!...

¿Y, los causantes de tan horrible desolación, los que friamente, científicamente, día por día, año tras año, han venido preparando la más sangrienta hecatombe que han visto los tiempos, ¿qué harán?

Bajo adamascados edredones de blanda pluma, ó resguardados por los altos cuellos de sus capotes forrados de piel de nutria, taparse cuidadosamente los oídos para no oír la dulce voz del divino Jesús, dictando al mundo su mandato de Amor y «Paz entre los hombres de buena voluntad», ni la del Eterno Padre clamando airado:

¿Caín, qué has hecho de tu hermano Abel?...

Digamos como complemento al artículo de la laureada escritora señora Moncerdá:

Laboremos todos, para que el fecundo manantial brotado entre las piedras de Belén, apague el horrible fulgor de las batallas; aspiremos todos a que el redentor rocío de la paz, descienda sobre el mundo que vacila, ¡que se hunde!, al peso de esas máquinas destructoras inventadas por la ciencia, por el progreso, por la civilización!

Cese la lucha; paz en la tierra; paz, Señor, para nuestros hermanos, conducidos infamemente al crimen y a la matanza; procuremos evitar esos instintos sanguinarios y crueles, inculcando a nuestros hijos las doctrinas educadoras, moralizadoras, verdaderamente bienhechoras de Marden, que en sus libros

«¡Siempre adelante!» y «Abrirse paso» nos enseña el camino de la lucha que enaltece y conduce a la placidez de la vida tranquila preconizada en su otro libro «La alegría de vivir».

Enseñemos a la juventud a ser buenos patriotas, humanitarios y altruistas, siguiendo el breviario de conducta que encierra el sano libro de Doumer, titulado «El Perfecto Ciudadano» y reforzando su voluntad con obras como las de Cayás Abenza y Roudés.

Así lograremos contrarrestar la fatal y siniestra influencia de ese espíritu de lucha cruel, pavorosa y apocalíptica que acosa al mundo.

MIGUEL PARERA.

Barcelona 6 Enero 1915.

## El «Príncipe de Asturias»

Llegó ayer tarde a las tres el hermoso y rápido vapor «Príncipe de Asturias», procedente de Buenos Aires, Canarias y Vigo, al mando de su experto capitán señor Lotina.

Atracó la gallarda nave al muelle Reina Victoria, siendo presenciada la operación por numerosas personas.

El buque ha realizado un viaje feliz en extremo.

El numeroso pasaje de cámara celebró muchas fiestas a bordo.

A las alturas del Ecuador vieron cruzar dos acorazados y un crucero ingleses, quienes pidieron al buque se detuviese.

El «Príncipe de Asturias» izó la bandera española, y sin ninguna demora le dejaron seguir su ruta, no hallando ningún otro buque de guerra en su travesía.

Ha traído el buque muchísima carga compuesta de 200 sacos de correspondencia, en su mayor parte para los países beligerantes.

25.000 cueros para Barcelona, 1.600 fardos de lana, 2.884 sacos de maíz, once mil sacos de café, para Sevilla, Málaga, Huelva, Gibraltar, etc.

## Político ilustre

En la noche del domingo llegó a Cádiz, el notable orador, jefe del partido reformista D. Melquiades Alvarez.

Desde Algeciras, punto de que venía, le acompañaba el jefe provincial, convencino nuestro, D. Manuel Rodríguez Piñero.

En la noche citada, estuvo comiendo el Sr. Alvarez, en unión de varios amigos, en el Hotel de Francia, donde se hospedaba.

Visitó luego el círculo de su partido, en la calle Duque de Tetuán, asistiendo también a la representación de «La Casa Misteriosa», en el Gran Teatro, cuyo edificio elogió mucho.

Durante el día de ayer visitó los edificios más salientes de la capital y las obras de arte y joyas que contiene, así como las obras del monumento a las Cortes y el Campo de Sur, cuyos detalles perfectos conoció.

Cuando el ilustre político llegaba al muelle, atracaba al mismo el hermoso trasatlántico «Príncipe de Asturias», contemplando, entusiásticamente la maniobra.

El Sr. Alvarez, salió muy bien impresionado de Cádiz.

En el expreso, marchó, ayer tarde, a Madrid.

Trenes Cádiz, San Fernando

|                  |       |       |       |
|------------------|-------|-------|-------|
| Salidas de Cádiz | 9'25  | 15'00 | 20'05 |
| De 2.ª Aguada    | 9'30  | 15'05 | 20'10 |
| De San Fernando  | 11'15 | 17'00 |       |

# Por Telégrafo

Madrid, 5 (varias horas).

## Política y políticos

### Firma regia

El Rey firmó el decreto de la presidencia del Consejo, resolviendo varias competencias.

Reformando el artículo 9.º del decreto sobre rectificaciones del Censo electoral.

Idem al artículo 11 del Reglamento de protección a la producción nacional, adicionando otro artículo a dicho Reglamento.

En la firma de Gracia y Justicia figuran decretos con los siguientes nombramientos de magistrados.

De la Territorial de Madrid, D. Enrique Daniel Ruiz y D. Faustino Menéndez Pidal; de Barcelona, D. Joaquín Froquera; de Zaragoza, D. Manuel Muñoz González; de Jaén, D. Antonio Hernández Santamaría; de Córdoba, D. José Vieitez.

Presidente de la de Valladolid, D. José María Uribe; de Burgos, D. Santiago Nieve; de Cuenca, D. Rafael Félix Campos; de Avila, D. Mignel Saiz Gómez; de Ciudad Real, D. Juan Bonilla, de Lérida, D. Diego Carrión.

Fiscales: de Valladolid, D. Javier Valencia y de Salamanca, D. Miguel Hernández.

Presidente de la de Las Palmas, D. Lorenzo Fresno; Jubilando a D. Juan Lobo, magistrado de Albacete.

### Las zonas neutras

Dato ha recibido telegrama de Zaragoza firmado por el alcalde, el presidente de la Diputación y los directores de los periódicos locales y fuerzas vivas, mostrándose alarmados por los rumores de que pueda concederse por decreto la zona neutral a Barcelona con motivo del próximo viaje de Dato.

Recuerdan que Dato prometió a don Basilio Paraiso que no se harían por decreto esas reformas.

Insisten en la petición de que se deje el asunto a la resolución del Parlamento.

Dato les ha contestado diciendo que el Parlamento lo resolverá y que nunca ha pensado concederlo por decreto.

### Informando al Rey

Al despachar Lema con el Rey, informó de las noticias de la guerra europea.

Los ejércitos beligerantes mantienen el equilibrio.

El príncipe heredero de Alemania se ha trasladado a Verdun para tomar el mando del ejército alemán en su ofensiva.

Los austriacos siguen en mala situación en los Cárpates.

## El conflicto europeo

En el bombardeo del Bósforo el 28 de Marzo, los buques rusos acercaronse a 5 millas.

El campo de minas está a una milla de los fuertes de la costa.

A los buques de combate precedíanlos destructores dedicados a la draga de minas.

No encontraron ninguna.

Los fuertes turcos no respondieron al fuego de la escuadra.

El general Aleseyef ha sido nombrado comandante jefe del frente Noroeste en sustitución del general Rouski.

Insístese en que el corsario alemán «Prince Eitel Friedrich», está dispuesto a fugarse.

El plazo concedido para la reparación termina el martes.

El vapor «Leckvoed» ha sido hundido a 25 millas al Sur-este de Star Paint por un submarino alemán.

# NOTICIAS VARIAS

### Corresponsal

Lo ha sido nombrado de este periódico en Jerez de la Frontera, nuestro distinguido amigo D. José M.º Rodríguez, personalidad conocida y estimada en aquella ciudad.

El Sr. D. José M.º Rodríguez, tiene pues la representación artística y literaria de nuestra publicación en la hermosa ciudad del Guadalete.

### Publicación

Hemos tenido el gusto de ver el primer número de la revista ilustrada «El Teatro», publicación admirablemente editada y, que como su nombre indica se dedica a la defensa de los intereses artísticos.

Deseámosle larga y próspera vida.

### Accidente

En la Casa de Socorro del distrito Segismundo Moret, fué curado el obrero accidentado en el trabajo, José Sánchez Mora, de acceso en el dedo anular de la mano derecha, con hematoma y esfacelo.

### Concurso

La Administración principal de Correos de Cádiz, convoca a un concurso de postores, para dotar a la estafeta de Correos de San Fernando de local adecuado, con habitación para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tésita de uno en uno, y sin que el precio máximo del alquiler sea o exceda de 1.260 pesetas anuales.

### La viruela

Durante el primer trimestre del actual año, no se ha registrado defunción alguna por caso de viruela en San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Rota y Chipiona.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Manuel Calvo», salió el jueves 1.º de Habana para New-York.

El «Reina Victoria Eugeni», salió el sábado 2 de Montevideo para Tenerife.

El «Cataluña», salió el lunes 5 de Alicante para Cádiz.

El «Fernando Poo», salió el domingo 4 de Lisboa para Santander.

El «Legazpi», llegó el domingo 4 a Las Palmas.

El «Infanta Isabel de Borbón», salió el domingo 4 de Barcelona para Málaga.

El «C. López y López», llegó el sábado 3 a Illo-Ilo.

### Ilustre compositor

En el auto de Algeciras llegó ayer nuestro ilustre paisano el laureado compositor D. Manuel Falla, cuyos numerosos y brillantes triunfos de toda su vida artística se han visto coronados por el éxito enorme y clamoroso que alcanzara en España y el extranjero con su ópera «La vida breve».

«Acompaña al aplaudido artista una dama de talento superior y reconocidísimo: la digna esposa de D. Gregorio Martínez Sierra, el eminente literato, honra de nuestra escena».

### Vapores de Pinillos

Situación de los buques de la Empresa Pinillos, Izquierdo y Cia, el 5 de Abril:

El «Príncipe de Asturias», en Cádiz.

El «Infanta Isabel», en Santos.

El «Barcelona», en Barcelona.

El «Cádiz», de Canarias para Puerto Rico, el 28.

El «Valbanera», en Habana.

El «Catalina», en Barcelona.

El «Conde Wifredo», en Habana.

El «Pío IX», de Habana para Canarias el 1.º.

El «Martín Sáenz», de Habana para New-York el 31.

El «Balmes», en Cayo Hueso.

El «Miguel M. Pinillos», de Galveston para Barcelona el 18.

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

## Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

## Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes.

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernández Villegas («Zeda»).

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sauzal.

«Julieta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Bisones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase a las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión

domiciliado en

provincia de calle

núm. acepta la sus-

cripción especial que ofrece la «Bibliote-

ca PATRIA» por pesetas 5,50.

Firma,



## La jura de banderas

La jura de banderas tendrá lugar en la plaza de la Constitución el próximo día 8 a las once de la mañana.

Celebrará la Santa Misa el capellán del regimiento de Pavia don Pedro Martínez.

El desfile se efectuará por la calle Ancha, situándose en ella el excelentísimo señor general gobernador militar con su E. M.

La fuerza llevará el siguiente orden:

Pavia, que marchará a su cuartel por la calle Aranda, Columela (derecha), plaza Topete.

Artillería, Barrié y Sacramento.

Y Alava, Aranda y Columela (izquierda), Duque de la Victoria y Plo-

cia.

La Guardia civil cuidará de mantener el orden mientras dure la ceremonia, impidiendo penetrar dentro del cuadro formado por los bancos de piedra de la plaza, persona alguna que no esté invitada.

Las autoridades e invitados de orden civil se colocarán junto al altar, al lado del Evangelio, y los invitados militares al de la Epístola.

Las fuerzas saldrán con la anticipación necesaria, debiendo estar en la plaza diez minutos antes del acto.

Este día se entregará a los sargentos una peseta y 0,50 céntimos los cabos y soldados.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 6

San Vicente Ferrer, Cf.

### SANTO DEL DIA 7

San Epifanio Ob. y San Ciriaco mrs.

### Jubileo

Día 6.—En la capilla de las Hermanitas de los Pobres.

Día 7.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repeló todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.